
 
別記様式（第7条関係）  

市民との意見交換会・議会報告会実施報告書 

開催日時 平成３０年１０月 ３日（水）午後７ 時～午後９時５分  

開催場所 阿児アリーナ 

出席議員 

司会者 大西美幸 

報告者 

下村卓也・濱口 卓・中村孝司・上村秀行 

西﨑甚吾・山本桂史・大口秀和・渡辺友里夏 

金子研世・大西美幸・小河光昭・橋爪政吉 

記録者 橋爪政吉 

参加人数   ４０ 人 

実施内容 

第１部 議会報告 

議会概要の報告 

第２部 意見交換 

(1)共通テーマ：交通弱者対策について 

(2)市民との意見交換 

意見交換会

記録 

質疑・意見の要旨 議員回答要旨 

第1部 議会報告 

・国民健康保険の予算につい

て、平成29年度と平成30年度

の予算の差は何が違うのか 

・県に移行した額はどのぐらい  

か 

・平成29年度の国民健康保険に

ついて実数は出ているのか 

 

・ふるさと応援寄附金について

昨年まで成果を得ていたが

本年はかなり減っている様

ですが、返礼品に志摩の特産

である真珠製品等が使用で

きないと聞きました。真珠製

品を返礼品に戻して頂けな

いか。 

・基金として積み上げているふ

るさと応援寄附金は、はばた

く市民に活用して頂きたい。 

・ふるさと応援寄附金の使用用

途を教えてほしい。 

 

・志摩市議会議員選挙費用につ

 

・平成30年度より国民健康保険制度

の一部が県に一元化になったた

め予算額に差が生じています。 

・平成30年度の決算がまだなので正

確な額は出ておりません。平成31

年度9月頃には確定いたします。 

・確定しています。 

 

・総務省（国）の方針で真珠製品は

厳しくなっていますが、近隣市町

と協働してアプローチしていき

ます。 

・ふるさと応援寄附金については、

エアコン設置や海外への留学プ

ログラム等へ使用しています。ま

た、その他にも多くの事業に利用

されており、その都度決算書に明

確にしています。 

 

 

 

 

・議会改革特別委員会において、議



 
いて、志摩市長選挙と同時に

することが費用の面におい

て効果的であると感じるが

どのようなお考えか 

 

 

第２部 意見交換 

（共通テーマ） 

・志島循環バス運行についてお

聞きします。ハッスル号との

費用の差が大きいと思いま

すが、志島循環バスをハッス

ル号のような手法で運行し

てはどうか提案です。 

 

・交通弱者対策の対象者には運

転免許返納者も入っている

のか。 

 

・希望エリアのゾーン別で事業

内容を作るべきではないか。 

 

 

・志摩市の道には標識看板が少

ないがどのように解消して

頂けるのか。また、各事業者

や三重県にも支援を頂き交

通弱者対策をするべきでは。 

 

・学校のスクールバス費用が80

万円ほど増えているが乗車

率が低いように見えますが

工夫は出来ないのか。 

 

（市民との意見交換） 

・68か所ある避難所についてお

聞きします。一時避難所にな

る28か所の件について一時

避難所が停電してしまい機

能しないという出来事が起

こりました。先手を打って設

題の前段階で協議をしたが議案

として取り上げるまではいかな

かった。 

・民意を尊重して協議していきま

す。 

 

 

 

・貴重なご意見ありがとうございま

す。反映させて頂ければと思いま

す。 

 

 

 

 

・今後議論の対象になって入ってく

ると考えます。貴重なご意見あり

がとうございます。 

 

・各地区の意見も参考にしていきな

がら今後の地域交通網計画の議

論を進めていきます。 

 

・貴重な意見として頂き促していき

ます。 

 

 

 

 

・貴重なご意見として承ります 

 

 

 

 

 

・複数貴重な意見を頂きましたので

真摯に受け止めさせていただき

ます。 

 

 

 



 
備の更新を行うべきではな

いかお聞きします。 

・28か所の一時避難所だけでも

蓄電池を搭載した太陽光発

電施設を整備してはどうか。 

・条例では市長が管理する避難

所は6か所しかないがその他

はだれが管理しているのか

明確にすべきではないか。 

 

・志摩市の未来のために人口減

少を垣間見て、各分野で各地

域のコミュニティ作りを議

会として考えて頂きたいの

ですが。 

 

・先の台風による各地域の被害

状況を各議員さんは出身地

域を確認しましたか。 

 

・議員は市民に市民満足度を追

求していくべきではないか

お聞きします。 

 

 

 

・横山展望台のカフェの営業時

間が16時30分までについて

どう考えているか。 

 

・横山創造の森を市が手を入れ

てくれると聞いたが。 

 

 

 

・志摩市内の道路にコンビニの

袋の入れられたゴミがよく

見受けられますが対策はあ

りますか 

 

・志摩市の大きな予算について

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・各地域の方々や自治会の皆さんと

相談しながら地域のコミュニテ

ィを考えていきたいと考えます。 

 

 

 

・（発言せず全議員が確認している

事を挙手にて意思表示をした。） 

 

 

・議員は公僕でなければならないの

で皆様のご意見をしっかり伝え

て頂き市民満足度を上げていく

事を実現していかなければなら

ないと考えています。 

 

・環境省の管理になりますが地元の

意見として伺っておきます。 

 

 

・平成29年度の補正予算で計画し平

成30年度駐車場の整備から随時

整備を行っていく計画がありま

す。 

 

・今後のごみ対策の貴重な意見とし

とさせて頂きます。 

 

 

 

・志摩市は市民集会システムを取っ



 
は市民集会等を開いて物事

を進めていくべきではない

か。 

 

 

 

 

 

・観光に力を入れている志摩市

としてメガソーラーの件に

ついて何か所設置されてい

て何か所申請があるのかま

た、議会の姿勢はどうか。 

ているので共同で開催している

自治会の皆さんとともに進めて

いきたいと考えています。また、

大きな事業に関しては計画の段

階でパブリックコメントを募集

しますので活用して頂きたいと

思います。 

 

・条例が制定される前は、みなし認

定として設置されたのが約10か

所弱、申請が22か所程度で条例が

制定されてから申請は0件となっ

ています。議会の姿勢としては、

条例を可決しているので意思表

示はさせて頂いていると考えま

す。 

 

平成３０年１０月１７日 

 

志摩市議会議長  中村 和晃 様 

 

 志摩市議会報告会実施要綱第10条の規定により提出します。 

       平成３０年議会報告会  １班 班長  中村 孝司 


